

# AL COMPOSTELANO

Publicase por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 céntos.

Año XXII

Oficinas: Huérfanos, 31

Santiago, lunes 7 de abril de 1941

Teléfono número 1327

N. 6317

## Llamamiento del Führer al pueblo alemán

Berlín, 6.—El Führer ha dirigido un llamamiento al pueblo alemán, concebido en los siguientes términos:

«Desde que el imperialismo británico ha partido a la conquista del mundo, se ha aplicado el arrastrar a Europa y a sus pueblos en nuevas y continuadas guerras, debilitándolos, por lo tanto. Muy frecuentemente, cuando Inglaterra efectuaba esto, ha encontrado hombres de Estado y populachos corrompidos y ciegos, que ponían sus países a disposición de la causa británica, posición de la dominación del mundo. Desde hace siglos el mundo. Desde hace siglos la alta finanza judía aparecía como el más grande beneficiario de estas guerras de conquista emprendidas por Inglaterra. Esta conjuración del imperialismo, y el capitalismo, actuando bajo la capa de la democracia, ha valido para el mundo, y a Europa en particular, innumerables conflictos. Estas fuerzas lograron, en 1914, atacar a Alemania e imponerle la lucha. Su fin fue aniquilar la economía alemana, despojar al país de su fuerza económica y arrebatársela a los medios de defensa. Entonces, la lucha no fue llevada contra el III Reich nacionalsocialista, sino contra el Estado federal alemán, constitucional y democrático. Apenas el Movimiento nacionalsocialista logró hacer resurgir al pueblo alemán y conducirlo al engrandecimiento, después de una época de decadencia vergonzosa que sufrió la economía y la vida alemana, en el curso de una década, y media aparecieron las mismas fuerzas proclamando nuevamente sus antiguos fines, que son reducir una vez más a Alemania independiente y potente. Una vez más, dichas fuerzas desentaban el poder desentendieron la guerra haciendo un llamamiento a las fuerzas mercenarias. Polonia fué designada para querer larse contra Alemania sin razones verdaderas y responder por la violencia a los esfuerzos de asegurar una colaboración razonable y amistosa. Pocas semanas después, era abortado este atentado, que chocó contra la fuerza de la juventud armada del III Reich. Entonces, Gran Bretaña intentó desencadenar el ataque por Noruega, contra el flanco derecho alemán. Esta tentativa fracasó, ya que Alemania se adelantó en algunas horas y redujo a la nada el indicado intento. Después de una lucha heroica durante varias semanas, los soldados alemanes poseen todas las regiones que se extienden entre Kirkense y la bahía alemana protegiendo de este modo el espacio vital alemán. Estas derrotas han obligado a Churchill a lanzarse a la busca de nuevas posibilidades. De este modo ha sido concebido el proyecto, transformado en decisión, de efectuar un avance a través de Bélgica, aliada de Inglaterra y Holanda, hasta la región del Ruhr corazón de la economía alemana.

Esta vez fué Francia quien había sido elegida para soportar el principal peso de la lucha. En una sucesión de victorias, única en la historia del Ejército alemán, éste ha hecho fracasar también el ataque, y ha limpiado de ingleses el Oeste europeo. Rechazando mis nuevas proposiciones de paz, Churchill se decidió entonces a dirigir las fuerzas del Imperio británico contra Italia, y ante todo, adueñarse de la costa del África del Norte, con la ayuda de tropas neo-zelandesas y australianas. Este intento puede ser considerado, también, ahora, como fracasado, gracias a la cooperación de las fuerzas alemanas e italianas. Desde el comienzo de la guerra, Inglaterra no ha cesado en sus esfuerzos de hacer de los Balcanes un teatro de la guerra. En efecto, la diplomacia británica ha logrado, como en la Gran Guerra, ganar primeramente a Grecia, por un ofrecimiento de garantía y utilizarla abusivamente, en beneficio de sus fines egoístas. Los documentos publicados hoy, permiten darse cuenta de un tradicional método británico, que consiste en hacer luchar a otros pueblos para que mueran por los intereses británicos.

En contradicción con esta manera británica, yo he insistido siempre sobre los dos puntos si-

guientes: el pueblo alemán no experimenta ninguna hostilidad con respecto al pueblo griego, pero lo mismo que durante la Gran Guerra, nosotros no toleraremos jamás que una potencia se establezca en un territorio griego con el fin de alcanzar, desde esta base, llegado el momento, un golpe contra el espacio vital alemán. Hemos barrido a los ingleses de nuestro flanco Norte; estamos decididos a no tolerar más tal amenaza. Con el fin de llegar a una verdadera consolidación de Europa, he intentado desde el día de mi llegada al Poder, establecer relaciones amistosas con Yugoslavia también. Deliberadamente, he olvidado lo que había sucedido en el pasado entre Alemania y Serbia. No solamente he tendido al pueblo serbio a la mano del pueblo alemán, sino que he intentado, honradamente, ayudar al allanamiento de todas las dificultades existentes entre el Estado yugoslavo y ciertos pueblos aliados de Alemania. Se ha logrado, aparentemente, conseguir una colaboración progresiva en lugar de una atmósfera insostenible y establecer fructíferas relaciones, no solamente en orden político, sino también económico. Efectivamente, ¿qué otra finalidad podía proponerse Alemania en una región sobre la cual no tiene ninguna aspiración territorial o política, y en la que no había de defender ningún interés particular? A fin de de desprender a Yugoslavia de todo sentimiento que le hiciera temer, en el presente o en el porvenir, un posible cambio de la política alemana en su contra, he intentado reintegrar al Estado yugoslavo en este grupo de potencias, resueltas a reconstruir, en el futuro, el Continente europeo, y fiel al principio de organizar el trabajo común en calma y en paz, teniendo en cuenta los intereses legítimos de todo el mundo.

Creía, de este modo, poder responder de la mejor manera a los recelos yugoslavos, que temían que en persecución de estos fines, Alemania e Italia, o bien Alemania y Hungría, hicieran de Yugoslavia objeto de un trato indiscriminatorio, ya en el presente o en el porvenir.

El 25 de marzo de 1941 se ha celebrado en Viena la adhesión de Yugoslavia al Pacto Tripartito. Yo mismo, y todo el pueblo alemán, hemos mostrado nuestra satisfacción porque con esta adhesión parecía haberse evitado una extensión de la guerra, en los Balcanes, y daba la esperanza, bien débil, de poder encontrar, a pesar de todo, una solución al conflicto ya latente.

Sin embargo apenas habían regresado a Belgrado los ministros que firmaron el Pacto, elementos pagados por Inglaterra, y pertenecientes a una camarilla militar, que continuamente organiza golpes de Estado, lanzaron la acción destinada a deshacer todo lo que se había organizado en días anteriores.

Se derrotó al Gobierno que aspiraba a la paz con Alemania, declarando, públicamente, que esta medida era impuesta por la actitud de dicho Gobierno con respecto a Alemania. Además, se produjeron incidentes que son una venganza para la vida de los pueblos y a los cuales el gran Reich asistió pasivamente. El ministro de Alemania ha sido insultado; el agregado militar alemán, atacado; un oficial ayudante del agregado militar, herido; numerosos funcionarios representantes de casas alemanas maltratados en la plaza pública, en las oficinas, en los almacenes; las escuelas alemanas han sido devastadas e innumerables mujeres y hombres, entre los que figuraban muy numerosos miembros del grupo étnico alemán golpeados. Sus tiendas y sus domicilios han sido saqueados. Y cierto número de miembros del grupo étnico alemán, asesinados.

Estos incidentes han sido provocados por los mismos que en el 1914 cometieron el asesinato de Sarajevo, arrojando al mundo en la miseria.

El nuevo Gobierno ha decretado la movilización general y ha confesado que esta medida estaba ya tomada clandestinamente, desde hace varios días.

El pueblo alemán no ha experimentado nunca odio contra el

pueblo serbio. No ve ninguna razón para luchar contra croatas y serbios. No quiere nada de estos pueblos. Pero el pueblo alemán arreglará, ahora, sus cuentas con esta banda de criminales de Belgrado, que creen poder poner por segunda vez a los Balcanes a la disposición de los ingleses, contra la paz europea.

He hecho una vez más, una experiencia de ocho años por crear una amistad que ha fracasado. Estoy decidido, con objeto de establecer las relaciones correctas y ordenadas en esta parte de Europa, a confiar y a partir de hoy, la defensa de los intereses alemanes a las fuerzas que parecen, una vez más, ser las únicas capaces de proteger el derecho y la razón. Esta mañana el Imperio alemán ha comenzado la lucha contra los usurpadores de Belgrado y contra los efectivos que la Gran Bretaña se esfuerza nuevamente en lanzar, desde los Balcanes, al asalto de la paz europea. El ejército alemán no depondrá las armas en estas regiones más que después de que los conspiradores de Belgrado ya hayan sido definitivamente aniquilados, y hasta que el último británico haya abandonado esta parte del Continente.

El pueblo alemán puede comenzar esta lucha consciente del hecho de que sus dirigentes han agotado absolutamente todo lo que estaba en su poder para lograr ahora esta explicación.

Nuestro ruego a la Providencia, en esta hora, es únicamente que ella quiera guardar y bendecir, como en el pasado, el camino de nuestros soldados. —Adolfo Hitler».

### A Señora Lua

Andan de ruada  
todolos locos,  
i-as estrellas levan  
dengues amarelos.  
Mail-a lua,  
vella  
teeira de enredos,  
vai facendo cornos  
por sob' os penedos.  
Mañan pol-a noite  
na roda dos eidos,  
a Señora Lua  
desfará segredos.  
El todos a uia  
—velliñas e vellos—  
finarán a noite  
dicindo.  
—¡Qué tempos!...  
Xullo Sigüenza.

### Comandancia Militar de Santiago de Compostela

Se interesa la urgente presentación en esta Comandancia Militar del sargento de Artillería don José García Castiñeira, o un familiar del mismo.  
Santiago, 4 de abril de 1941.—El Coronel Comandante Militar. De orden de S. S.: El Teniente Secretario, Juan Caso

### Figuras de actualidad

#### MENZIE

El Imperio británico es uno de los artificios políticos más escrupulosamente contruados que conoce la Historia. El «Commonwealth» tiene, es verdad, una apariencia de cierta anarquía. Después de la aprobación del Estatuto de los Dominios, gozan éstos de verdadera independencia, así en su política interior como en la exterior. Mantienen sus tropas, realizan y acuerdan tratados internacionales, envían embajadores y ministros, y sin embargo, hay en ellos un hilo sutil, imperceptible casi, que los une aprieta en bloque de indudable fuerza. Inglaterra por sí sola, posiblemente, no hubiera resistido la prueba decisiva de la guerra, el terrible machaqueo germánico, ni las contingencias de la actual contienda de no haber contado con el poderío del «Commonwealth». Ella es, precisamente, el centro y cabeza visible de ese mundo desperdigado por el Globo cosido con los pespueses de la corona de Su Graciosa Majestad.

Ahí está la prueba. Los aires

de la guerra en Europa no te han si favorables, ni mucho menos. Pero ha podido llevar de momento la contienda a otras latitudes. En África, por ejemplo, en los distintos frentes atacan y combaten tropas australianas—en Cirenaica—, hindús—en Abisinia y Eritrea— y soldados surafricanos—en Somalia—. Ahora la guerra te ronda el Mar Pacífico. Cada día es un nuevo rumor o una nueva noticia alarmante. Se refuerzan las bases, se mueven tropas de un lado a otro, se busca el apoyo norteamericano, mientras los japoneses atienden también con vigilancia a preparar cualquier eventualidad. En los mares del más Lejano Oriente, Australia es quien lleva la voz cantante. Y su primer ministro, danzando siempre de un lado para otro, acaba de hacer en Londres unas declaraciones que encierran el mayor interés. Atención, pues, a este hombre que se llama Menzie, primer ministro de la Confederación australiana. En el caso peor de que la guerra sea inevitable, jugará un papel importante, sin duda.

Australia, que aún en el segundo tercio del siglo XIX era simplemente una colonia de penados, y que no gozó el estatuto de Dominio hasta el actual, es una de las grandes reservas del Imperio. Tanto en el aspecto puramente material como por lo que respecta al factor humano. Los australianos, altos, fornidos, enormes, son una especie de prototipos de una raza que en la metrópoli había ido, quizás decayendo, en cuanto a virtudes morales y físicas: Esas tropas australianas que pelean en el Norte de África y que acaban de desembarcar en Grecia tienen un aire ingenuo, de niños que juegan a ser hombres. Y tampoco les falta esa petulancia inevitable del adolescente.

Como su primer ministro, también es corpulento, energético y un poco infantil. Su vigor físico es el trasunto de su fuerza espiritual. Es energético y voluntarioso. Aún tiene resabios de sus antecesores, hombres del campo y de la granja, pero pulidos por una constante afición al estudio y al manejo de los negocios públicos.

### Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Relación de donativos recogidos por las camaradas de la Sección Femenina, con destino a los niños acogidos en los Comedores de Auxilio Social que harán la Primera Comunión en Pascua.

(CONTINUACIÓN)

Señores Don:  
Ricardo Bescansa, 10 pesetas.  
La Norma, 5  
Manuel Alvarez, 2  
Vizconde de San Alberto, 15  
Señora de Deigado, 5  
María Pena Pérez, dos bufandas  
José Carro, 3 pesetas  
Cándido Pazos, 2  
Farmacia Sanín de Requena, 2  
Anónimo, 2  
Anónimo, doce pares calcetines  
Julio Tojo, 5 pesetas  
Viuda de Artime, 1  
Benigno Peteira, 1  
Antonio Freire, un par calcetines  
José Mariño, 2 pesetas  
Anónimo, 1  
Anónimo, dos metros percal  
Zapatería «El Mundo» tres pares zapatos  
Eiisa Saavedra, dos pares medias  
Anónimo, 0,50 pesetas  
Urbano Pérez, un jersey  
Sucesores de Manuel Ignacio González, 8,12 metros género  
Pilar Alamo, 2 pesetas  
Viuda de González Varela, 2  
Victoria Anido y Anido, 1  
Otilia Cadena de Martínez, 1  
Una donante, 1  
Ermitas Cervera, 2  
María Taboada, 2  
Señora de Fontán, 2  
Camarada Otilia Ubricht, 10  
Camaradas Cotos Rajoy, un lote de ropa.

(Continuará)

### CUPON DE CIEGOS

En el sorteo correspondiente al día de anteayer, resultó premiado el número 39.

### Pescaderías Gallegas

PRÓXIMA APERTURA

## Las tropas alemanas en Grecia y Yugoslavia

Berlín, 6.—El Gobierno del Reich ha ordenado al Ejército alemán la entrada en Yugoslavia, para restablecer el orden y la paz.

Berlín, 6.—El Führer y jefe supremo de las fuerzas armadas alemanas ha dirigido a los soldados del frente del Suroeste la siguiente orden del día:

«Fiel a su principio de hacer combatir a otros por ella, Inglaterra, con la intención de eliminar de una vez para siempre a Alemania eligió en 1939 a Polonia para comenzar la guerra y aniquilar, si era posible, a las fuerzas armadas alemanas. Al cabo de pocas semanas, los soldados alemanes batieron y eliminaron este instrumento de los causantes de la guerra británica. El 9 de abril de 1940 trató nuevamente de alcanzar su objetivo mediante una acción dirigida contra el flanco septentrional de Alemania. En una inolvidable lucha los soldados alemanes rechazaron el ataque, también en unas semanas, en la campaña de Noruega. Lo que el mundo no creía posible fué logrado. Las fuerzas armadas del Reich alemán protegen nuestro frente del Norte. Algunas semanas más tarde, Churchill creyó llegado el momento de atravesar el Ruhr pasando por Bélgica, aliada de Inglaterra, y por Francia y Holanda. Les llegó a los soldados del frente Oeste su hora histórica. En el curso de los combates que son los más gloriosos de la historia militar, los Ejércitos del Oeste capitalista fueron batidos y aniquilados. Cuarenta y cinco días después de haber comenzado esta campaña, había terminado con nuestra victoria. Churchill, entonces, concentró el poder del Imperio británico sobre nuestros aliados en África del Norte. También allí el peligro está descartado, gracias a la colaboración de las formaciones alemanas e italianas. El nuevo objetivo de los organizadores de guerras británicas es la ejecución de un plan que habían concebido al comienzo de la guerra, y que se habían visto obligados a retrasar por las constantes victorias alemanas, gigantescas. Recordando el desembarco de las tropas británicas en Salónica durante la Gran Guerra, pusieron a Grecia, garantizándola, al mal servicio de los objetivos ingleses. Yo no he cesado de advertir lo que podía ocurrir en el caso de un desembarco de las tropas inglesas con el fin de amenazar al Reich en el Suroeste de Europa. Esta advertencia ha sido, desgraciadamente, inútil. He tratado también, con incansable paciencia, de convencer a los hombres de Estado yugoslavos de la necesidad de una colaboración sincera de las naciones interesadas en el restablecimiento de la paz en estas regiones. Después de haber logrado establecer unas bases de tal colaboración, por la adhesión de Yugoslavia al Pacto Tripartito, sin que nosotros exigiéramos de Yugoslavia más que su participación en la reconstrucción de una Europa organizada con arreglo a los principios dictados por la razón, reconstrucción en la que debía tener su parte Yugoslavia y su pueblo, los elementos criminales que se apoderaron del poder en Belgrado, los mismos elementos que en 1914 desencadenaron la guerra mundial. Todo exactamente igual que en Polonia, donde se movilizaron los salvajes instintos de individuos viles contra el Reich alemán.

Yo no he dudado, en estas circunstancias, en llamar inmediatamente a la colopia alemana de Yugoslavia. Miembros civiles y militares de la Legación de Alemania y funcionarios de nuestros consulados, han sido maltratados. Nuestras representaciones destruidas; las escuelas alemanas—como aquellas de Polonia devastadas; numerosos miembros del grupo étnico alemán, deportados, maltratados o asesinados. A todo esto viene a añadirse la movilización general, decretada por Yugoslavia, que ya desde hace unas semanas había llamado, secretamente, a los reservistas. He aquí la respuesta a los esfuerzos que con paciencia infinita he hecho durante ocho años largos para es-

tablecer con este Estado relaciones estrechas y amistosas. Lo mismo que durante la Gran Guerra, las divisiones británicas desembarcaron en Grecia, y se piensa en Serbia. Todo, como en la Gran Guerra. Han tenido suficiente tiempo para poder provocar el nuevo atentado contra Alemania y sus aliados. ¡Soldados del frente Suroeste! Ha llegado vuestra hora. Vais a tomar bajo vuestra protección los intereses del Reich en el Suroeste de Europa, lo mismo que vuestros camaradas le hicieron hace un año en Noruega y en el Este. No seréis menos bravos que los hombres de estas divisiones alemanas que en el otoño de 1915 combatieron victoriosamente en las mismas regiones en las que ahora vosotros vais a luchar. Sed humanos allí donde el adversario se comporte humanamente. Donde muestre la brutalidad, que le es peculiar, quebrantadlos duramente y sin piedad. La lucha sobre el suelo griego, no es lucha contra Grecia, sino contra este enemigo general, general, que, como hace un año hizo en la parte septentrional más alejada de Europa, trata ahora en esta región de colocar a otras que peleen por ella. Luchad, reinos, unidos a nuestro aliado, hasta que el último de los ingleses haya encontrado su «Dunquerque», en Grecia. Y aquellos que ayudan al enemigo universal caerán con él. El soldado alemán, que ha demostrado que puede batur al inglés en los hielos y en las nieves del Norte, sin que jamás haya retrocedido, hará lo mismo que la necesidad se lo impone, cumpliendo con su deber, en los calores del Sur. Todos continuaremos la lucha sin otra finalidad que la de asegurar a nuestro pueblo la libertad y las posibilidades de existencias en los tiempos venideros. El pensamiento, el amor y la oración de todos los alemanes os acompaña de nuevo, soldados.—Adolfo Hitler».

### ¡TRABAJADORES!

que percibís el Subsidio Familiar directamente de la Caja y sus Delegaciones. Según las mejoras establecidas en el Régimen Nacional de Subsidios Familiares os corresponde recibir a los que tenéis reconocido el derecho al Subsidio, el 50 por 100 de lo que lleváis cobrado.

### Radio Galicia

Emisora de Santiago de Compostela 201, 1 m. 1492 Kc.

Programas para mañana (hora de 13 30 a 15 30).

13 30, Apertura de la estación: Santoral del día; Música variada: Los maestros cantores; canto del concurso, Wagner; Tannhäuser, canto a la estrella; Wagner; Andante cantabile, Tschaikowsky; Aria, Bach.

14, Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional.

14 15, Información regional.

14 30, Tocata y fuga, Bach; Pasacaglia en do menor, Bach

15, Intermedio de «Cavalleria rusticana», Mascagni; intermedio de «Tosca», Puccini

15 30 Fin de la emisión.

Emisión de las 20 30 a 23.

20 30, Apertura de la estación, Música variada.

20 45, Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional.

21, Sinfonía número 39 en mi bemol, Mozart; Scheherazade, Rimsky Korsakow

22, Información regional.

22 15, Emisión dedicada al socio protector (discos a petición).

23, Cierre de la estación.

### Central Nacional Sindicalista

La Delegación Regional de Trabajo para la aplicación de la orden del Ministerio de Trabajo del 20 de diciembre de 1940 (Boletín Oficial del Estado del 22) publicado en el Boletín Oficial de la Provincia de 1941, las instrucciones con relación a los salarios mínimos de la mujer mayor de 20 años que obliga a toda casa

Antes de hacer sus compras y encargos debe visitar la Imprenta y Papelería LA COMERCIAL, Rua Nueva, 1



Principal

La pantalla de las obras maestras.

HOY y MAÑANA

Ultimas exhibiciones de



La joya musical y espectacular de la temporada. Hablada en Español

de empresas en donde trabajen, a abonarles 5 25 pesetas diarias en industrias que no estén reglamentadas.

Las retribuciones mínimas que establece la orden del 20 de diciembre de 1940 surtirán efecto para el personal que cobra jornal a partir del 22 de diciembre de 1940 y para las que no cobren por mensualidades, desde el primero de dicho mes y año, salvo que por cualquier concepto hubiese percibido en dicho mes una suma extraordinaria equivalente a la importe de una mensualidad las retribuciones a contar de primero de enero de 1941.

Por Dios, España y su Revolución Nacional al Sindicalista. Santiago, 4 de abril de 1941 — El Delegado Sindical Comarcal.

Los Divinos Oficios de Semana Santa

Estos se celebrarán en las iglesias parroquiales a las siguientes horas:

San Félix, jueves y viernes a las nueve, sábado a las ocho y media.

San Juan, jueves a las ocho y media, viernes a las nueve y sábado a las ocho.

San Miguel, jueves a las nueve, viernes a las diez y sábado a las ocho.

Santa María Salomé, jueves y viernes a las diez y media, sábado a las nueve y media.

San Benito, jueves a las diez, viernes a las nueve, sábado a las siete.

Santa María del Camino, jueves a las diez, viernes a las nueve y sábado a las ocho y media.

San Fructuoso, jueves y viernes a las nueve, sábado a las siete.

Santa Susana, jueves y viernes a las diez, sábado a las ocho.

Santa María de Sar, jueves y viernes a las diez y sábado a las ocho.

Capilla de Hospital General, jueves y viernes a las nueve, sábado a las siete.

En la parroquia de San Juan —San Martín— los chicos serán solemnizados por el Sr. C. Can torum del Seminario, asistiendo todos los seminaristas.

Cumplirán en este día con el Precepto Pascual, los socios de las cuatro ramas de Acción Católica.

El semón de las Siete Palabras Este se pronunciará, en la Capilla General de Animas, un Padre Jesuita de esta residencia.

Los casos de tifus, no son motivo de alarma

Madrid, 5.—El director general de Sanidad, doctor Palanca, y el jefe provincial de mismo Servicio, doctor La Quintana, han expuesto la situación respecto a los casos de tifus exantemático, afirmando que no es alarmante, pero que es necesaria la colaboración de toda la población en las medidas sanitarias adoptadas y en curso de desarrollo, para evitar que pueda llegar a serlo.

El Gobierno ha destinado tres millones de pesetas a la lucha contra la enfermedad, demostrando como el Estado Nacional sindicalista se preocupa de los problemas sanitarios, preocupándose en la que el Caudillo es el primero en dar ejemplo.

Los casos de tifus en toda España, son 426 distribuidos en la forma siguiente:

Sevilla, 28; Almería, 21; Málaga, 5; Valencia, 4; Andujar, 1; Córdoba, 1; Aguilas, 42; Lorca, 8; Granada, 4; y Motril, 3.

En el resto no hay tifus exantemático, salvo Madrid, donde ayer los casos estaban ya reducidos a 305, después de haber sido en total 42 defunciones.

El doctor Palanca dedujo de estas cifras que la invasión de tifus exantemático, que está

aún en sus comienzos, tiende ya, notoriamente, a decrecer, gracias a las medidas adoptadas, para las cuales el Caudillo y el Gobierno tienen el firme propósito de no regatear esfuerzo alguno.

Las principales de estas medidas son las desinfecciones y desinsectaciones; la vacunación y el aislamiento de los enfermos, y terminó insistiendo en la conveniencia de que toda la población colabore disciplinadamente con los médicos, para eliminar por completo toda posibilidad de peligro.

El doctor Quintana expuso, entre otros datos, que el primer caso presentado en Madrid lo fué el 8 de marzo de 1939, esto es, durante el dominio rojo, como consecuencia de 32 meses de suciedad, que favoreció su transmisión. Fué atajada la epidemia en sus comienzos, y durante el año 1940 se produjo uno de esos silencios característicos de esta enfermedad, que inició esta nueva etapa el 4 de enero.

A pesar de los esfuerzos realizados desde el primer momento, el número de casos fué aumentando. Ahora, con el empleo de los medios con que ya se cuenta, tiene tendencia a disminuir.

La situación, por consiguiente, dista mucho de ser grave, aun que están bien las precauciones que cada cual tome, en colaboración con los médicos.

En 1901 hubo 400 casos, de los cuales 322 correspondieron a Madrid, y en 1909 hubo 675, y de ellos se produjeron en la capital 565.

Se ha observado, especialmente en 1930, que la mayor parte de los enfermos eran mujeres; en cambio, sólo se han dado 15 casos en niños, sin defunción alguna.

NOTICIAS

El señor Marqués de Figueroa que en su despacho de la Alcaldía tuvo inmerecidas consideraciones para el reportero en toda ocasión y llegó en su afán de complacer a los vecinos del Camino Nuevo a librar respetable cantidad del presupuesto, quiere que próximamente sea aduinada la rampa de acceso de Tras del Pilar a la Carrera del Conde, mejora que habíamos solicitado. Aquí tocan a su fin análogas obras.

Sabido es que muy pronto vendrán del Ministerio devueltos a la Jefatura de Obras Públicas los expedientes aprobados para reparaciones en carreteras. Entonces conviene dar el máximo de facilidades al contratista o destajista. Y nada mejor que la desviación del tráfico del Camino Nuevo por la Carrera del Conde o Montero Ríos, dejando expedido en toda su longitud el Campo de la Estrella o Avenida de Martínez Anido, lo que supone gran ventaja —según puede apreciarse— para la mano de obra y acopio de materiales. Urge, pues, la pavimentación de la rampa. Consideramos un deber decirlo hoy, con lo cual no quedarán sin trabajo, por ende, los hombres que finalizan su labor en la actual semana en la Carrera del Conde.

Si el ritmo de las obras en el Camino Nuevo —hoy visitadas por el Sobrestante municipal— no da margen a intervenciones, descansaremos durante los días de esta Semana Mayor.

Hay documentos en el Negociado de Quintas que deben recoger los siguientes mozos: Manuel Barreiro Casal, José Vilarinho Fuentes, José Villas Castro, José Casal Cobas, Manuel Gámas Sánchez, Ramiro González Saigado, José Insua Villa, Joaquín Lorenzo Rey, Manuel Martín Mosquera, Daniel Pintos Bermúdez, Fernando Rivas Varela, César Soneira Maside y Julio Tojo Tié.

Hállase muy mejorado en la dolencia que le aqueja el acreditado industrial don Elisardo Fernández, apreciado amigo nuestro.

Con motivo de las vacaciones de Semana Santa hállase en esta ciudad el inspector de Primera Enseñanza, con destino en Orense, don Antonio Couceiro Freijomil, buen amigo nuestro.

En la calle de García Prieto (Conjo), murió de dos años Dolores Pasin Silva.

Encarga el Gobernador civil a los agentes de su autoridad que con el máximo celo procuren averiguar el paradero de Amanda Álvarez Álvarez, que últimamente tuvo su domicilio en La Coruña, Avenida de Fernández Latorre, número 82, bajo, de donde desapareció, debiendo, ca-

so de ser habido, detenerle para ser conducido al depósito de prisioneros de Miranda del Ebro para ser destinado al Batallón Disciplinario, número 75, en Garrañillos (Zaragoza), puesto que así está acordado, con motivo de la sanción que le ha sido impuesta por la Fiscalía de Tasas de esta provincia.

También se interesa la busca y captura del menor Ramón Freire Ces, de 14 años, estatura regular, regordote, algo rubio, vestido de dril y zapatos negros, el cual ha desaparecido de su domicilio de La Coruña, Travesía de Primavera, 26.

Igualmente se practicarán gestiones para ver de conseguir la detención del menor Valeriano Doval Muñoz, de 18 años, aprendiz carpintero, fugado del domicilio de sus padres en La Coruña, calle del Mariscal Pardo de Cela, número 6, al que debe ser conducido caso de hallársele.

Ha muerto en Aradas María Dominga Dubra, de 70 años, viuda.

En el partido de fútbol celebrado ayer en Villagarcía entre el «Arosa» de aquella localidad y el «Santiago», resultó vencedor este último por 3 tantos a 0.

Con este resultado el «Club Santiago» se clasifica campeón de la Zona Sur en el «Campeonato de Aficionados».

Rindió su vida al Señor en la calle del Generalísimo Franco, Segundo Valdeolmillos Hernández, de 49 años, casado.

Por expedientes remitidos por la Fiscalía provincial de Tasas fueron impuestas las sanciones siguientes por el Gobierno civil: Manuel Abelenda Anido, de Outes, multa de 200 pesetas; José Pazos Ameijeira, de Castriz (Santa Comba), 250; Dolores Amado, de Outes, 200; Eduardo Paz Lamas, de Padrón, 200 y de comiso de la mercancía a todos ellos; Ramona Lustrés Martínez y Pilar Paz Romano, de Santa Eugenia de Riveira, 100 a cada una; Consuelo Sixto Piñeiro, de La Coruña, 100; Bernardo Amado Moreira, de Puentececeo, 250, y Ana Seoane Iglesias, de Santiago, 50.

A consecuencia de agotamiento físico, falleció en un monte de Villariño de Couso, en Orense, Pedro Barja Pérez, de 70 años, casado, labrador.

Tenemos noticias de que dentro de muy breves días se establecerán en esta ciudad las «Pescaderías Gallegas» en las que se despachará al público variedad de pescados con la máxima garantía en calidad y precios, por lo que fundadamente se espera que la escasez cada día más notoria será en gran parte remedida; por ello felicitamos al propietario de esta industria por tan plausible idea en beneficio de los intereses de nuestra ciudad.

Los días 9, 10, 11 y 12 del corriente no habrá oficinas en la Jefatura Comarcal de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, con motivo de la festividad de dichos días.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Murió en Puente de Asén, Valentin Pérez Rodríguez, de 53 años, casado.

Se ha interpuesto recurso contencioso-administrativo por Gustavo Pedro Fernández Gutiérrez contra acuerdo del Ayuntamiento de Lalín, fecha 7 de febrero último, por el cual se denegó la indemnización que reclamaba por perjuicios por la infracción de un contrato.

También se interpuso otro por Lázaro Llorente, contra acuerdo del Ayuntamiento de Vigo, fecha 12 febrero de 1941, por el cual se concedió el puesto número 3 de la Lonja del Berbés a Alejandro García Barros, con perjuicio del recurrente, al que se le concediera por el propio Ayuntamiento.

Al libro de nacimientos del Registro Civil fueron pasados hoy los nombres de Dolores González Cabado, María Eugenia Francisca de Paula Vilarinho Pintos y María de los Dolores Gándara López.

Acordó la Comisión gestora provincial pasar a informe del Arzobispado una instancia de don Juan Rodríguez Porto, intercediendo una beca para estudios eclesiásticos a favor de su hijo Gabriel.

La Comisión gestora provincial de Pontevedra encargó al médico psiquiatra de Vigo doctor Nogales Puertas, de la organización y dirección de un Servicio neuro-psiquiátrico provincial, una de cuyas modalidades

será el establecimiento de dos Dispensarios, uno en la ciudad de Vigo—con la ayuda que a este fin se ofrece a prestar generosamente el Excmo. Ayuntamiento—y otro en el Hospital provincial de Pontevedra, a fin de que puedan, cuantos enfermos nerviosos y mentales lo necesitan, acudir en busca de un diagnóstico y tratamiento especializado, que dado en un periodo precoz evite el paso a la cronicidad de muchas de estas dolencias, que tan graves perjuicios causan al individuo y a la sociedad.

Con toda felicidad dió a luz preciosa y robusta niña la señora doña Carmen L. Vaamonde, esposa de nuestro querido amigo don José Gándara.

Así la madre como la recién nacida hallanse en perfecto estado de salud. Nuestra cordial enhorabuena por el fausto suceso familiar.

Después de permanecer varios días en cama, efecto de una afección gripal hállase totalmente repuesto nuestro buen amigo y vecino don José Parga Moure, prestigioso almacenista del Camino Nuevo, a quien hemos tenido el gusto de saludar en la calle.

Fijose nueva fecha para la celebración del concurso de direcciones balnearias que se verificará el 24 próximo.

Del ministerio de Justicia comunican al excelentísimo señor obispo, doctor Muniz de Pablos, que pendiente de disponer de consignación para la reconstrucción de templos se sirva ordeñar la urgente remisión de los datos referentes a las iglesias que necesitan de reparación con presupuesto especificado por materiales y jornales, firmados por el arquitecto o maestro de obras.

Dejó de existir en el Gran Hospital Manuel Otero López, de 53 años, casado, de Arinas.

Se consideró presentado dentro del plazo posesorio al portero Fermín Lago Pérez, en la Universidad de Santiago.

Por el Gobernador civil de Pontevedra fué sancionada la razón social Crespo, Rivas y Varela, domiciliada en Carril, por concierto de venta de con servas a precios abusivos, con multa de 25 000 pesetas, incautación de la mercancía intervenida, cierre simbólico por 24 horas e incremento de multa.

En la Avenida García Barbón de Vigo, frente al edificio de Auxilio Social fué alcanzado hoy por un camión el niño de cinco años, Celso Casas, domiciliado en la parroquia de Teis. Fué llevado a la casa de Socorro, pero a ingresar en el benéfico establecimiento, el infortunado niño era ya cadáver.

Durante el pasado mes de marzo se registró en este término municipal el siguiente movimiento demográfico:

Nacimientos, 79; defunciones, 107 y matrimonios, 29.

Con mucho acompañamiento fué conducido al cementerio el cadáver de Ramón Botana Rey, muerto a los 32 años, soltero.

Nuestro pésame a los familiares.

En evitación de perjuicios a los interesados, se recuerda a todas las personas naturales y jurídicas (comerciantes, industriales, sociedades, bancos, corporaciones, Ayuntamientos y Diputación) que el día 15 del actual finaliza el plazo de presentación de declaraciones de sueldos, gratificaciones, etc., devengados por el personal en el primer trimestre del corriente año.

Estas declaraciones se formularán por triplicado, con la inexcusable obligación de verificar el ingreso en el Tesoro el mismo día de su presentación, cuando su importe exceda de quinientas pesetas.

Recibió sepultura en Redonde la el cadáver del niño Arturito de Castro Ferreiro, una de las víctimas del horroroso incendio, del que ya dimos cuenta por medio de estas columnas.

Controjerón matrimonio en esta ciudad, Parroquia de San Fructuoso: Francisco Mato Blanco con Natalia Pete Romero.

Santa María del Camino: Reinaldo Vilas Rodríguez con Elisa Moure Tarrío.

Santa María de Sar: Manuel Pampín Cesar con Manuela Mós'quera Mirás.

Extinguieron su vida en el Manicomio de Conjo: Carmen Segundo Barcia, de 67 años, soltera, natural de El Ferrol del Caudillo; José Capelo Agulla, de 31, también soltero, de Salcedo; Adolfo Román Román, de 26, asimismo soltero, de Puerto del Son, y María Regina López Vila, de 20, asimismo soltera de Carral.

Comunicado griego Atenas—Da cuenta de que poderosas fuerzas alemanas perfectamente equipadas y precedidas de carro de asalto y tanques atacaron esta mañana posiciones que estaban debidamente protegidas en la región fronteriza de Bulgaria.

Nuestras fuerzas resistieron con gran valentía al invasor. A pesar del violento ataque las fortificaciones resisten a excepción de una de ellas que cayó en poder del enemigo.

Algunos distritos del país fueron evacuados para evitar víctimas inútiles.

En África, la aviación alemana realizó varias incursiones bombardeando Aduani de Drala, causando daños de consideración.

Fué atacada la ciudad de Serre, pero los daños causados son de escasa importancia, no teniendo noticias de que hubiese víctimas.

Una protesta del Gobierno rumano Bucarest—El Gobierno rumano ha enviado una enérgica protesta al de Yugoslavia por los bombardeos efectuados por la aviación sobre ciudades abiertas de aquel país, causando daños de consideración y ocasionando víctimas en su mayoría mujeres y niños.

Un comunicado búlgaro Sofía—El Gobierno búlgaro ha facilitado un comunicado en el que hace resaltar que las fuerzas de este país no participan en las operaciones entre Yugoslavia, y en cambio la aviación de esta nación bombardeó determinadas ciudades abiertas causando víctimas entre la población civil.

Alarma en Atenas Atenas—A la una y 25 de esta madrugada se dió la alarma en la capital griega, la cual duró dos horas sin que hubiera que lamentar nada desagradable.

Resistencia vencida Berlín—Noticias oficiales dan cuenta de que en el Valle Destina fué vencida la resistencia por las fuerzas alemanas, que capturaron gran número de prisioneros y mucho material de guerra.

Fuerzas británicas en Adis Abeba El Cairo—La lucha en territorio de Libia continúa sin novedad. Fuerzas británicas llegaron a

la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

Salón Teatro

MAÑANA WARNER OLAND y BORIS KARLOFF en la intrigante película de misterio, toda emoción e inquietud

Charlie Chan en la Opera EN ESPAÑOL

El partido de fútbol España Portugal. La catástrofe de Sevilla y otras noticias de acusado interés en el Último Noticiero UFA

Adis Abeba sin encontrar resistencia por parte del enemigo esta ciudad fué ocupada.

Comunicado británico Londres—Durante la noche un reducido número de aparatos alemanes atacó la costa Noroeste de Escocia y de Inglaterra. Hay que registrar algunos muertos. Los daños causados son de poca importancia.

Por el bombardeo de Bulgaria Sofía—El Gobierno búlgaro dio instrucciones a su representante en Yugoslavia para que proteste ante aquel Gobierno por el bombardeo de que fué objeto aquel país.

Corte de comunicaciones Bucarest—Las comunicaciones ferroviarias entre Rumania y Yugoslavia han quedado interrumpidas.

Llegaron a territorio rumano varios refugiados que soportaron grandes tormentos por parte de los yugoeslavos.

A uno de estos refugiados le cortaron los pies por negarse a escapar a un retrato del Führer.

Ministro víctima de la aviación Berna—La radio de esta ciudad dió la noticia de que a consecuencia de los bombardeos de la aviación alemana en Bélgica resultó muerto el ministro de Obras Públicas yugoeslavo.

Matsuoka en Moscú Moscú—Llegó a esta ciudad el ministro japonés de Asuntos Exteriores señor Matsuoka, que permanecerá en la capital cuatro días.

Proteja sus ropas empleando el SAQUITO MATA POLILLA GARCY.

De venta en Farmacias y Droguerías. Depósito: Droguería de Felipe García.

“Rosaleda” Los señores destajistas que pretendan hacerlo en la explotación «Rosaleda» deben presentar antes del 15 del corriente sus proposiciones.—Para datos, perfiles y presentación de hojas pueden dirigirse a don Roberto González del Blasco Hospitalillo número 13.

CLINICA DEL DR. MERINO Enfermedades de la PIEL, VENEREAS, VIAS URINARIAS (rinitis, migraja y próstata).—ELECTROTERAPIA Y RADIUM. Preguntorio, 6, 2.—Teléfono 1. De once a una y de cuatro a seis.

Para pescados frescos y de calidad Pescaderías Gallegas PRÓXIMA APERTURA

TERCER ANIVERSARIO DE Don Bernardo Souto Bayo QUE FALLECIÓ EL 8 DE ABRIL DE 1938 (D. E. P.) Todas las Misas que se celebren mañana, martes, en la iglesia de San Agustín y en San Pelayo de Sabugueira (Labacolla), serán aplicadas por su eterno descanso. Sus hijos y demás familia Ruegan a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a alguna de dichas Misas, por lo que les quedarán muy reconocidos. Santiago, 7 de abril de 1941.